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Mot du Grand-Maystre 

Chers calottins, 

 

Je voudrais tout d’abord vous remercier de votre présence ce soir. L’engouement qu’a suscité le 

banquet, et j’en veux pour preuve la vitesse impressionnante des réservations, prouve une 

nouvelle fois que le folklore calottin est loin d’être moribond et a encore de beaux jours devant 

lui. 

 

Cette année, c’est Namur qui mènera la barre de l’OSC. Une heureuse coïncidence a voulu que ce 

soit justement le 30
ème

 anniversaire de la calotte namuroise, créée au sein des FNDP. Des 

festivités seront bien sur organisées et l’OSC tentera d’y apporter sa touche notamment par le 

biais d’une promotion nationale mais aussi lors d’une future activité qui sera mise en place en 

collaboration avec le Comité Inter-Régionales. 

 

Mais je vous rassure tout de suite, les autres sites arborant notre fier couvre-chef ne seront pas en 

reste. Les activités qui ont fait la renommée de l’OSC seront au programme (conférence, 21 

juillet…) ainsi que d’autres qui seront autant de tentatives de maintenir vivace notre folklore et 

faire partager l’esprit et la bonne humeur qui caractérise la calotte. Des expéditions et délégations 

seront toujours organisées aux quatre coins du pays dans un souci de rapprochement de tous les 

calottins du Royaume. 

 

Dans cette optique de rapprochement, l’OSC tentera de mettre en place une meilleure 

communication avec tous ses membres afin de toucher un maximum de personnes, que ce soit par 

mail ou au moyen de l’Astrakan ou du site internet. Un conseil sera aussi organisé. Cette 

assemblée, où siègent toutes les associations reconnues par l’Ordre, se veut un lieu de rencontre 

et de dialogue entre tous les disciples de la calotte, ce qui est ne l’oublions pas, le but premier de 

l’OSC. 

En espérant ne pas vous avoir trop assommés, il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une bonne 

soirée ainsi qu’un bon appétit. 

 

Sans peur ni bravade, 

 

Bastien « Dave » Bodart 

Grand-Maître 2011-2012 

 

P.S. : A l’Ordre ! 
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Petit mot du secrétaire sortant… 
 

Amis de l’aspirine et des grasses matinées,  

 

 A l’heure où j’écris ces lignes, je me réveille des 24h vélo de Louvain-la-Neuve. Le soleil 

va bientôt se coucher, mon frigo est vide et les magasins sont fermés. J’ai mal aux articulations, 

je n’ai plus d’aspirine, un ouvrier communal fait aller son marteau-piqueur dans ma tête,  j’ai 

perdu mes souvenirs, on a braqué mon portefeuille et j’ai envie d’une bière ! Malheur, plus de 

bières non plus… Il ne me reste donc plus qu’à finir d’écrire l’Astrakan ! 

 Nous voici réunis à notre banquet de passation ! Quel plaisir de vous voir (pas tous, faut 

pas déconner) et pouvoir profiter d’une excellente soirée en votre compagnie. Je me ferai un 

plaisir de partager quelques afonds avec vous. Et pourquoi pas, discuter de votre ordre, du mien, 

de la meilleure lessive pour garder les couleurs de toges plus éclatantes qu’un vlek !  

 Au programme dans cet Astrakan : en plus de petits mots du futur grand-maystre et du 

futur trésorier, vous pourrez retrouver le menu avec des explications quant aux différents 

aliments bénéfiques pour vous, vous aurez également la possibilité de faire un petit bricolage et 

d’autres surprises. A la fin de votre Astrakan, vous retrouverez également le compte rendu du 

dernier directoire.  

 Vous étiez nombreux à répondre dans la minute à l’invitation de notre banquet et ça fait 

chaud au cœur. Et puis, il est vrai que c’est un banquet qui réunit autant les jeunes que les vieux 

et qu’il n’est vraiment pas cher. Ca fait du bien au portefeuille. D’ailleurs, on m’avait dit qu’avec 

l’âge, les guindailles allaient être de plus en plus chers. C’est faux ! Entre un banquet OSC et une 

nuit dans le carré Liège, il y a une différence, il suffit de savoir où sortir ! Bon, ok, j’avoue que 

crasher sa voiture n’aide pas non plus pour les économies. Mais c’est toujours comme ça quand 

on approche des 7h du matin, qu’il faut rentrer et qu’on ne sait plus qui était désigné Bob. Il ne 

reste plus qu’à le faire à Pierre, Papier, Ciseaux. Et merde, c’est pour ma gueule… Et bien sur, 

tout le monde s’endort dans la voiture ! 

 Voilà, c’était mon dernier mot… J’aurais espéré faire un discours dont on se souviendrait 

toute la vie, mais avec la tête dans le cul, le ventre vide et rien à la télé, je n’ai pas trouvé de sujet 

magnifique à aborder… Tant pis, faites semblant d’être émerveillés quand vous lirez ces lignes, 

comme ça votre voisin de table pensera que l’Astrakan est terrible ! Merci ! 

Finissons sur une citation de Guy de Maupassant : « La conquête des femmes est la seule 

aventure exaltante dans la vie d’un homme ». Et sachez qu’il n’y a que vingt-cinq femmes 

présentes ce soir…et beaucoup trop sont déjà prises… 

 

Pour le comité et la gueule de bois 

Christobalt Mitrugno 

Secrétaire OSC sortant (snif…) 
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Mot du secrétaire entrant 

 
Cette année je serai votre compagnon de lecture. Non je ne m'immiscerai pas 

formellement dans votre vie, puisque le don si précieux d'ubiquité n'a pas été livré avec 

moi à la naissance. Mais je compenserai ce manque en vous offrant régulièrement de 

nombreuses pages de lecture qui vous accompagneront dans vos activités 

quotidiennes. Je suis persuadé qu'à chaque moment de votre passionnante existence, un 

Astrakan sera à portée de main : entre deux coups de rein, pour porter le regard sur quelque 

choses de plus plaisant que le thon que vous venez de ramener, pour faire passer les heures 

laborieuses en amphi ou au boulot, pour aller au petit coin, entre deux régurgitation de votre trop-

plein de boisson alcoolisée ou encore à la plage (pour l'Astrakan d'été). Bref ce petit fascicule, je 

ferai tout pour qu'il vous soit indispensable.  

Mais qui est "je"? Je, c'est Emmanuel "Exégèse" Joly, le liégeois de la bande. Je suis 

étudiant en 2e Master en histoire de l'art et archéologie à l'Université de Liège. Originaire de la 

région de Mons, je me suis expatrié en Principauté pour des études que j'ai voulu sérieuses au 

départ. Mais pour que vous compreniez mieux mon parcours, je vais vous raconter ma 

vie...alors un jour mon père et ma mère [censuré] ... j'ai été intronisé à l'Ordre de la Questure 

Raymaldienne en 2009, calotté de l'Emeraude en 2010. Puis j'ai récemment décidé de quitter un 

peu mes vertes Calottes pour voir la couleur qu'elles ont ailleurs. Et donc me voici, plein de 

projets (d'autre chose aussi peut-être) pour l'OSC.  

Mon grand chantier cette année est la remise à jour et la complétion du site internet de 

l'Ordre. pour cela j'ai besoin de votre concours à tous pour l'alimenter en textes présentant les 

associations, retraçant leur histoire, etc. Le deuxième chantier est de remettre à jour les statuts et 

les listings d'association de l'Ordre. Quant au troisième, il est simplement de boire des bières et de 

m'amuser avec vous! Et ça ça commence ce soir! Santé Camarades!  

  

 

Emmanuel "Exégèse" Joly 

 

 

PS : vous ne comprenez pas le mot "exégèse"? vous saurez bientôt ce que cela veut dire...   
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Mot du nouveau trésorier 
 

Chers directeurs, chers camarades, 

 

Dans cette lettre, je vais tenter de vous présenter brièvement mon parcours estudiantin et vous 

exposer mes motivations concernant la fonction de trésorier OSC.  

Agé aujourd’hui de 24 ans, je suis arrivé à Louvain-la-Neuve en 2005 afin d’y effectuer mes 

études en sciences gestion (que je devrais normalement terminer en juin 2012). 

Cette année 2005 fut marquée par mon entrée au sein du monde estudiantin, un monde qui dès 

lors ne m’a plus quitté. 

Etant originaire de la région de Tournai et bercé depuis ma tendre enfance dans son folklore et 

ses traditions, c’est tout naturellement que je rejoignis les rangs de la Tournaisienne durant ses 

activités de baptême.  Fort de cette première expérience du folklore étudiant, je décidai de 

m’impliquer dans la régionale qui m’avait accueilli. Mes efforts furent récompensés et j’ai rejoint 

le comité en septembre 2006. Avide de connaissances et curieux de découvrir un folklore jusqu’à 

lors méconnu, j’ai rejoint la famille des calottés le 13 novembre 2006.  

Les années qui suivirent, virent mon implication s’accroitre au sein de la Tournaisienne jusqu’à 

occuper, en 2009-10, le poste de Président.  Fêtant le 125
ième

 anniversaire de l’association et 

désireux d’en garantir la pérennité, je fis notamment passer ma régionale en asbl et entrepris des 

travaux de mémoires concernant son Histoire. 

L’année suivante fut marquée par mon entrée à la Fédé où je fus vice-président en charge de la 

Semaine Fédé.  Soucieux de transmettre ce que j’avais appris et de faire partager ma passion pour 

le folklore de la calotte, j’ai également occupé la fonction de Grand-Maitre au sein de la 

Tournaisienne la même année. Paradoxalement, j’étais toujours avide de connaissances et motivé 

par l’envie de multiplier les rencontres. C’est la raison pour laquelle, j’ai entamé mon noviciat au 

sein de l’Ordre académique de Platon et Mercure (APMO) et ai découvert le monde des ordres 

étudiants, un pan du folklore qui m’était alors inconnu et qui m’a intrigué. 

C’est au sein de ce même ordre qu’il m’a été confié pour cette année académique la fonction de 

trésorier. En outre, étant intéressé par la question étudiante au sens large, je fus élu en avril 

dernier au conseil de l’AGL et suis actuellement représentant de la Fédé au Conseil des Affaires 
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Sociales Etudiantes. Par ailleurs, je suis également Censeur du comité SAGAM et membre de la 

rédaction de l’Ergot. 

Par la présente, j’aimerai vous exposer les raisons pour lesquelles je souhaite devenir Trésorier de 

l’O.S.C.  

 

Premièrement, rejoindre l’O.S.C.  

L’OSC est pour moi le symbole naturel de la transmission de folklore étudiant entre générations 

de calottés, chose à laquelle j’ai attaché une attention particulière lors de mon parcours étudiant. 

Apporter ma pierre à son édifice serait pour moi l’aboutissement de ce parcours. 

Qui plus est, le caractère national de l’OSC me séduit. En cette période houleuse pour notre pays, 

il est important d’avoir un organe national fort unissant nos convictions et représentant nos 

valeurs patriotiques au sein du monde étudiant. Appartenir à un comité soutenant des telles 

intentions est pour moi une réelle source de motivation. 

En outre, j’ai été convaincu par le projet avancé par Bastien Bodart. En effet, j’aimerai lui 

apporter mon soutien, mon aide pour rendre l’O.S.C. « plus visible ». J’entends par cela aider à 

l’amélioration de la communication de l’O.S.C. au sein des associations calotines - surtout au-

delà des ordres. Concrètement, j’aimerais l’aider à remettre en place un conseil fort de la calotte, 

notamment via les réseaux que j’ai pu établir lors de mes précédentes « fonctions » 

Deuxièmement, je suis intéressé par la fonction de trésorier. En effet, j’aspire à contribuer à la 

pérennité de l’Ordre. Selon moi,  une bonne gestion de la trésorerie est plus qu’indispensable 

pour l’assurer. Etant étudiant en gestion et ayant occupé plusieurs postes à responsabilité au sein 

d’associations étudiantes, je pense pouvoir mener à bien cette tâche.  

Enfin et parce que cela a motivé mon parcours au sein de « la guindaille », découvrir de nouvelles 

choses et de nouveaux visages via l’O.S.C. 

Avec mes sentiments étudiants les meilleurs,  

 

         Guillaume ‘Doune’ Jooris 

 XXXXX 
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La mauvaise religion 
(Air : La mauvaise réputation – Georges Brassens) 

Par Christobalt 

 

Au Vatican sans trop d’raison 

Plus personne n’aime la religion 

Nous nous n’avons pas le droit 

D’avoir une femme entre les bras 

Je reste pourtant encore gentil 

Avec les enfants dans la sacristie 

Mais les bambins n’aiment pas beaucoup 

Que je les prenne sur mes genoux 

Alors que l’on fait de petits jeux 

Les gens me traitent de vicieux 

Tout le monde me tire la langue 

Surtout les mioches et moi je bande 

 

Nous les hommes à la mosquée 

On a le poil de barbe bien épais 

Et toutes nos petites filles 

Ont déjà chacune un mari 

On ne verra jamais leurs longs cheveux 

Avec leur voile sauf sur les yeux 

Mais aucune condamnation 

Lorsqu’on pratique l’excision 

Non les filles ne se plaindront pas 

De tout perdre pour Allah 

Nous on jouit comme des sots 

Mais pas les femmes, plus de clito  

Ca fait un siècle qu’on l’a trouvée 

La terre promise annoncée 

Le premier qu’est pas content 

On le zigouille librement 

On ne demande pourtant rien à personne 

Seulement ce que la Torah nous ordonne 

Et les enfants ont bien mal 

Quand on les couvre de nos balles 

Oui, un tank contre une pierre 

C’est pas égal pour une guerre 

Ca nous éclate les conflits 

Même les passants, mais c’est tant pis 

 

Nos pauvres enfants qui naissent 

Découvrirons toute cette tristesse 

Où qu’ils arrivent sur la terre 

Ils en auront de la misère 

Même avec la chance de naître athée 

On finit toujours par se faire enculer 

Mais les enfants pensent que 

Tout cela n’est qu’un simple jeu 

Et le mal qu’on peut leur faire 

N’est qu’un cauchemar éphémère 

Protégeons-les de ce péril 

Moi par exemple, je suis stérile !  
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L’OSC pense à votre santé !  
 

 Vous vous êtes plusieurs fois demandé si les banquets étaient réellement bons pour la 

santé ! Eh bien, c’est comme le boudin au raisin, seulement si on n’en abuse pas.  

 

Analysons ensemble les biens faits de certains ingrédients de notre si 

alléchant menu : 

 

Les noix que vous retrouverez avec votre terrine sont excellentes pour 

vous ! En effet, elles diminuent les risques d’infarctus et elles baissent 

le taux de cholestérol. Pour votre peau douce, les noix contiennent de 

l’acide linoléique qui permet de maintenir intacte la structure de la peau en assurant sa bonne 

hydratation. De plus, la vitement E et le zinc qu’on peut retrouver dans les noix sont également 

très bénéfiques pour votre peau.  

 

Les brocolis contiennent des vitamines C et E. Ces légumes sont utiles pour 

réduire les risques de cancers du côlon et du poumon. Malgré tout, l’abus de 

brocoli peut engendrer une chiasse carabinée ! Lié au saumon fumée, en 

plus d’être super bon, ce poisson contient de la tyrosine qui assure le bon 

fonctionnement du métabolisme et améliore la pigmentation de la peau.  Il 

améliore également la circulation et réduirait ainsi l’impuissance !! 

 

Toujours dans une recherche d’améliorer votre santé guindaillesque, comprenant donc également 

votre vie sexuelle, sachez que le bœuf améliore la fertilité masculine et entretient le système 

nerveux. Mais en manger trop peut être mauvais pour le cœur. Une chance le vin que nous vous 

servons va vous permettre de réduire le risque de maladies cardio-vasculaires, 

c’est déjà ça !  

 

Par contre, et je suis désolé de vous l’apprendre, mais la bière est 

excessivement mauvaise pour la fertilité masculine et le gouvernail restera de 

moins en moins longtemps tendu au fur et à mesure de votre alcoolisme 

houbloneux. Mais, la bière vous permettra aussi de contrer votre timidité. Car 

c’est bien connu, cette boisson d’orge est un lubrifiant social. Mais encore une 

fois, sans en abuser. Donc, si tu veux picoler, la bière peut t’aider, mais si tu veux 

pouvoir cougner, faut se modérer ! 
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Photos du 21 juillet à Blanckenberg  
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VDM de guindaille 
Basés sur des faits réels racontés en guindaille 

 

Aujourd’hui, j’ai reçu un mail personnel d’un grand-maitre pour venir à son banquet. Je songe 

directement au vlek et m’inscrit rapidement. Il a envoyé le même mail personnel à tous. VDM 

 

Aujourd’hui, pour me faire plaisir ma mère a lavé mon tablar et ma calotte. Maintenant, j’ai 

l’impression d’être un laborantin juif. VDM 

 

Aujourd’hui, c’est le roi des bleus durant mon baptême. Cela fait des années que j’attends ça. Le 

président nous apprend que ce sera à la bière sans alcool. VDM 

 

Aujourd’hui, je reçois enfin ma nouvelle toge après deux mois d’attente. Je me suis trompé dans 

les mesures, on dirait un haut de kimono. VDM 

 

Aujourd’hui, après un an dans son comité, le grand-maystre me vlekke et découvre que je ne 

m’appelle pas Fabrice, mais Maxime. VDM 

 

Aujourd’hui, je me rends à une externe à Bruxelles. Je me trompe de route et mets des heures 

avant d’arriver. J’ai la haine et trouve enfin une place de parking. Une fois que j’arrive, on 

m’indique que ça vient de finir, mais c’est gentil d’être passé. VDM 

 

Aujourd’hui, pendant que j’urine contre un mur devant mon cercle, quelqu’un attrape ma calotte 

en éclatant de rire. Je pense que c’est une blague et finis mon affaire. Une fois retourné, il n’y a 

plus personne et j’attends toujours qu’on me rende ma calotte. VDM 

 

Aujourd’hui, je me réveille en marchant alors que je guindaillais tranquillement il y a encore une 

heure. Je n’ai plus ma calotte, mes lunettes sont cassées et je suis à six kilomètres de chez moi. 

VDM 

 

Aujourd’hui, je rentre d’une guindaille à Liège. Je prends le train sans billet et m’endors dedans 

complètement saoul. Je me réveille dans une prison à Gand et je ne sais pas du tout ce que l’on 

me veut. VDM 

 

Aujourd’hui, je me réveille accompagné d’une charmante créature rencontrée la veille. Juste 

avant de partir, elle m’invite à son mariage le mois prochain. VDM 
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Aujourd’hui, l’un de mes élèves me montre le bierzipfel de mon ordre. Son père y est membre. Je 

me suis senti obligé d’offrir le repas de midi à son fils. VDM 

 

Aujourd’hui, en corona, je reçois une pénitence parce que je ne connais pas le chant de mon 

cercle. C’est moi le grand-maître. VDM 

 

Aujourd’hui, en rentrant de guindaille trop crevé d’aller dans ma chambre, je m’endors dans le 

fauteuil. Au matin, un inconnu me réveille pour m’apprendre que je ne suis pas dans mon kot. 

VDM 

 

Aujourd’hui, j’ai surpris ma fille en train d’expliquer à sa copine que « tous les vendredis, papa il 

se déguise en robe pour faire la fête avec ses amis ». VDM 

 

Aujourd’hui, ce sont les élections et j’ai perdu pour le poste auquel je me présentais. Vingt-trois à 

un. Je pense que personne ne m’aime. VDM 

 

Aujourd’hui, ma filleule m’appelle alors qu’elle représente notre cercle à un bar extérieur. Elle 

veut que je lance notre chant par téléphone car elle n’ose pas. VDM 

 

Aujourd’hui, en pleine réunion importante au bureau, j’ai demandé un « peto verbum » à mon 

patron. VDM 

 

Aujourd’hui, mon copain a voulu garder son collier du Villon pendant qu’on faisait l’amour en 

prétextant qu’il devait bientôt le rendre. VDM 

 

Aujourd’hui, j’ai croisé un Roumain qui faisait la quête avec un tablier et une casquette Esso. Il a 

vu plusieurs fois les étudiants gagner beaucoup d’argent comme ça. VDM 

 

Aujourd’hui, je suis en corona et je me lève pour me présenter. On me demande d’afonner pour 

avoir pris la parole avec ma calotte. En fait, j’ai les cheveux très crollés. VDM 

 

Aujourd’hui, je suis en congé maladie depuis une semaine et je viens de croiser mon patron en 

sortant d’un cercle. VDM 
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Dates des prochains événements 
 

02/11/11 : Séance CSFO 

04/11/11 : Séance ORB   

09/11/11 : TD de la Gé Catholica 

10/11/11 : Banquet de la GAM   

10/11/11 : Bar CHO 

10-11-12/11/11 : XVème anniversaire de l'OQR 

12/11/11 : Banquet LSO 

17/11/11 : Oenothèque du Villon 

17/11/11 : Externe ODSL 

17/11/11 : Banquet OLG 

18/11/11 : Externe CHO 

19/11/11 : Dies Natalis CDOSA 

23/11/11 : Cantus CDOSA 

26/11/11 : Banquet FAMA 

26/11/11 : Banquet Pétase  

03/12/11 : 7ème Banquet Européen des traditions estudiantine à 

Strasbourg 

10/12/11 : Election nouveau comité de la GAM 

 

N’oubliez pas de nous faire parvenir vos dates, pour ne pas regretter plus 

tard que nous ne les ayons diffusées. 
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Voici différentes adresses de directeurs ou conseillers 
Merci de nous contacter au plus vite si certaines adresses ne sont plus d’actualité ou souffrent 

d’une quelconque erreur.  

 

L’Ordre de François Villon de 

Montcorbier 
college@villon.be 

L’Ordre Académique de Martin V ordredemartinv@hotmail.com 

L’Ordre des Disciples de Saint-Luc sanctilucii@gmail.com 

L’Ordre du Pétase vpepetase@gmail.com 

L’Ordre Académique de Saint-Michel comite@asmo.be 

L’Ordre des Moines Pervers de Saint-

Louis 
pereprieur@hotmail.com 

L’Ordre de Vulcain xavierghislain@gmail.com 

L’Ordre de Saint-Eloy jips101@gmail.com 

La Gé Catholica gecatholica@gmail.com 

Le K.M.K.S. demechelse@hotmail.com 

La Vla-Vla secretairevlavla@gmail.com 

Le GCL president@gclouvain.com 

La Fédé president@lafede.be 

L’Ordre Académique de la Charrue charrue88@gmail.com 

L’Ordre Académique de Louvain-la-

Neuve 
chancellerieanlo@gmail.com 

L’Ordre Académique de Sainte-Barbe magister@asbo.com 

L’Ordre Binchois de l’Apertintaille oba@binche.com 

L’Ordre du Philéas chancellerie_phileas@hotmail.com 

L’Ordre Scientifique de Louvain chancellerielso@skynet.be 

L’Ordre de Saint-Aubain chanceliercdosa@gmail.com 

Le Cercle de l’Emeraude directoire.emeraude@gmail.com 

Ordre du Grand Séminaire ordredugrandseminaire@gmail.com 

L’Ordre de la Questure Raymaldienne max@allersimple.be 

L’Ordre du Toré arnaudcallut@hotmail.com 

 

mailto:chanceliercdosa@gmail.com
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Ordre Souverain de la Calotte 

 

Louvain-la-Neuve, salle du Cesec, 20/10/11 

 

Compte rendu du Directoire 

Rédigé par Christobalt Mitrugno, secrétaire OSC de l’an 116 

 

La séance a commencé à 20h10 sous la présidence de Maxime Seghin, Grand-Maystre. Celle-ci 

s’est déroulée dans la salle du Cesec à Louvain-la-Neuve.  

Concernant les votes, voici les personnes présentes pouvant voter : 

 

Membres du comité OSC présents :   

Maxime Seghin   Grand-Maystre 

     Bastien Bodart  Chancellier 

        Christobalt Mitrugno  Secrétaire 

     Amaury Kevryn  Premier conseiller 

 

Directeur présents :    Fédé 

     GCL 

     Concile des ordres de LLN 

     Villon 

     Cichec 

     Moines Pervers 

     Saint-Aubain 

     Emeraude 

 

Autres membres ou chevaliers OSC présents :  

     Imre Marko  Ancien Grand-Maystre OSC 

     Jonathan Cortes  Ancien Grand-Maystre OSC 

     Sébastien Michiels    Chevalier OSC 

     Maxime Lefèbvre      Chevalier OSC 
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 Maxime Seghin, le Grand-Maystre prend la parole pour remercier les personnes présentes 

et expliquer les différents points du directoire :  

 

1. Récapitulatif des activités de l’OSC. 

2. Prises de parole du chancelier, premier conseiller et trésorier.  

3. Votes concernant le prochain comité. 

4. Propositions de changements de statut.  

 

 

Le directoire commence et avant de suivre le déroulement pré-introduit, le Grand-Maystre 

demande un silentium triplex pour un instant solennel. Il lit des attendus, les oreilles sont tendues, 

l’attention est à son paroxysme. Je ne comprendrai pas tout de suite qu’il était en train de 

m’élever au rang d’officier OSC. La joie est immense, nous nous échangeons des accolades, un 

a-fond. Merci ! Et voici que peut commencer le directoire.  

 

 

1. Récapitulatif des activités de l’OSC. 

 

Maxime, le Grand-Maystre, prend à nouveau la parole pour décrire les différentes activités 

qui ont eu lieu durant cette année : 

Ainsi, nous avons commencé par un banquet de passation à Louvain-la-Neuve, le 15 novembre 

2010. Un menu délicieux pour 103 convives et des souvenirs perdus dans l’euphorie du vin.  

Ensuite, malgré les tempêtes de neige, nous avons organisé un bar de Noël dans la salle de la 

Mémé, le 1
er

 décembre 2010.  

Par la suite, une conférence sur la calotte a eu lieu à Namur, le 15 décembre 2010 et la soirée 

s’est poursuivie dans un bar étudiant. Là aussi, les présents étaient satisfaits.  

Le 17 février, nous nous sommes à nouveau retrouvés dans la salle de la Mémé pour un directoire 

et avons lors de celui-ci introduit deux nouveaux conseiller : l’Ecole Normale Catholique du 

Brabant Wallon et l’Ordre Académique de Platon Mercure.  

Un deuxième bar a été organisé le 3 mars dans la taverne Agro de Louvain-la-Neuve. Lors de cette 

soirée, nous avons proposé la vente de trois nouveaux pin’s OSC représentant les trois couleurs de 

calotte.  

Puis, le 19 mars, nous avons eu le plaisir de nous rendre à la revue de la Gé Gantoise. Nous avions 

préalablement réservé une navette passant par Namur, Louvain-la-Neuve et Bruxelles, mais trop peu 

de personnes ont semblé intéressées par cela, alors nous avons du annuler à la dernière minute avec 

un profond regret.  
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L’émeraude nous a proposé une soirée en leur compagnie le 20 avril. Ainsi, nous nous sommes 

retrouvés à Liège pour profiter d’une pièce de théâtre de Tchantchès, un petit resto, un tour de la 

ville et une fin de nuit endiablée au bar l’Aller-Simple.  

Pour poursuivre nos activités, nous avons proposé un concours de guindaille le 11 mai à la 

Bécasse à Bruxelles. D’ailleurs, nous avons été déçus de ne pas voir plus de calottins provenant 

de la capitale alors que nous étions chez eux. Le blocus en est peut-être l’origine.  

Et finalement, le 21 juillet, au lieu d’un défilé des calottins coûtant beaucoup trop cher, nous nous 

sommes rendus à Blankenberg pour profiter du seul endroit en Belgique où il faisait beau.  

 

2. Prises de parole du chancelier, premier conseiller et trésorier.  

 

 Pour poursuivre, Maxime donne la parole à Bastien Bodart, alias Dave, le chancelier pour 

qu’il décrive son futur programme en temps que Grand-Maystre de l’OSC de l’an 117. 

Tout d’abord, les directoires, il espère pouvoir en faire au moins deux. Bien entendu, un banquet, 

mais il affirme surtout qu’il organisera un conseil de la calotte. Maxime rétorque « J’avais dit ça 

aussi… ».  Un bar de Noël à Namur, en espérant qu’il ne neige plus autant. Quelqu’un dans 

l’assemblée rétorque : « organise le au mois de mai alors ! ». Un bar à Louvain-la-Neuve 

également étant donné que c’est l’une des activités ayant ramené le plus de monde.  

Ensuite, concernant le 21 juillet, il explique que ce concept est à revoir pour que cela puisse 

plaire à tout le monde. Il y aura également un concours de guindaille, peut-être en lien avec le 

Villon. Il veut aussi organiser quelque chose pour la 30
ème

 année de la calotte namuroise. Bien 

sur, une conférence sur la calotte, mais il ignore encore dans quel site. Vincent du Villon propose 

de la faire à l’ULB. Dave aimerait participer à une activité en Flandre, mais pas la Gé, car ce sont 

toujours avec eux que l’on guindaille. Il montre la nouvelle acquisition d’un livre de chancellerie.  

Concernant ses espoirs et ses rêves, il aimerait que l’on puisse mettre à jour le site internet de 

l’OSC, la mailing-list, contacter Didier Jérôme concernant les archives perdues, pouvoir vlekker 

Albert II avant qu’il ne meurt et acheter un van OSC pour pouvoir dormir sur place lorsque l’on 

guindaillera partout en Belgique.  

 Par après, Maxime donne la parole au premier conseiller. Celui-ci explique qu’il est là 

depuis trois ans. « Enfin, pas tout à fait, parce que je n’étais pas toujours là, notamment pendant 

mon erasmus ». Pour lui, il est impératif de refaire le défilé national, même si l’organisation est 

difficile. Marko lui rétorque que ça n’a jamais été un problème d’organisation, mais bien 

d’argent. Que l’on ne peut pas se permettre de dépenser autant dans une seule activité. Amaury 

ne semble pas comprendre et se rassie.  

 Le Grand-Maystre explique qu’étant donné que le trésorier Antoine Stasse est en erasmus 

au Chili pour l’instant, nous avons demandé à Benoit Maréchal de prendre sa place. 

Malheureusement, étant absent au directoire, la parole ne sera pas donnée concernant les comptes 

de l’OSC. 
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3. Votes concernant le prochain comité. 

 

Le Grand-Maystre demande au seul candidat à la chancellerie de se présenter. Il s’agit de 

Frédéric « Vloems » Demartin qui vient du Pétase. Celui-ci décrit ses différentes motivations 

en reprenant les idées de Dave avec qui il est totalement d’accord et enjoué. Ensuite, il expose 

son point de vue de l’image que l’on doit donner aux nouvelles générations, que ce soit durant 

les baptêmes qu’en tant que calottins. 

Aucune question ne lui sera posée, donc nous procédons aux votes.  

Pendant que l’on distribue les différents billets de vote, Maxime en profite pour lancer un 

petit « cul de ma blonde » en rappelant une nouvelle fois qu’il n’y a pas de filles au directoire, 

à la grande déception de certain et au plaisir d’autres.  

Dave annonce les résultats : 17 pour. Vloems sera donc le nouveau chancelier.  

 

 Nous passons à l’élection du futur secrétaire. Les candidats sont Emmanuel Joly de 

l’Emeraude et Sacha Delecaut des Moines Pervers.  

Emmanuel est le premier à se présenter. Il compte reprendre l’Astrakan avec un coté classe, 

« c'est-à-dire Liégeois ». Il veut également reprendre le site internet et le remettre sur pied. Et 

pour que ce soit clair pour tous, il aimerait renouveler et mettre à jour les statuts.  

C’est au tour de Sacha de prendre la parole. Il cherche son discours sur son Iphone, mais 

après quelques minutes, il décide d’improviser. Il explique qu’il aimerait mettre l’Astrakan à 

l’image de l’Ego des Moines et profiter de l’OSC pour sortir partout en Belgique. Raymond, 

chevalier OSC, lui rétorque que c’est plutôt la SNCB qui le lui permettra.  

Nous procédons aux votes. Raymond proposera « les marteaux » pour patienter.  

Dave annonce une fois de plus les résultats : 14 pour Emmanuel et 3 pour Sacha. Ce sera 

donc le candidat de l’Emeraude qui prendra la place de secrétaire.  

 

 A présent, c’est pour le poste de trésorier que nous allons procéder aux votes. Les 

candidats sont Guillaume Jooris de l’APMO et Gil Werotte du Pétase.  

Guillaume commence. Il décrit son parcours guindaillesque et lui aussi suit parfaitement les 

idées de Dave concernant l’année à venir. L’OSC va lui permettre de découvrir les ordres 

puisqu’il est membres d’un jeune ordre qu’est l’APMO.  

Ensuite, Gil se présente également avec son Iphone, mais, lui, aura préparé son portable et 

lors de sa lecture, il explique donc ses motivations, son parcours et l’amitié qu’il a avec le 

futur chancelier, ce qui pourrait permettre une bonne équipe comme l’a montré le comité de 

cette année.  

Chacun vote, pendant que Maxime lance « le chant du Bicêtre » en l’honneur des vieux 

présents.  
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Pour la dernière fois, Dave annonce les résultats : 11 pour Guillaume et 6 pour Gil. Ce sera 

donc le membre de l’APMO qui prendra la place de trésorier.  

 

Maxime fait un petit speach et félicite le fait que le futur comité représente trois sites 

différents. Il motive les candidats perdants à être présent pour l’OSC malgré tout.  

Nous entamons un tempus pour vider nos vessies et discuter avec le futur comité et les 

féliciter. 

 

4. Propositions de changements de statut.  

 

 

Le Grand-Maystre commence à exposer les propositions de changement de statuts.  

 

Proposition 1: Ajout d'un article (3.8 ou 4.7, à discuter): "Il n'existe pas nécessairement de 

lien spécifique entre une association directrice et une association conseillère, bien que 

celà puisse être le cas." 

Jon Cortese : « C’est un peu le cloud-guindailling ! ».  

Zippo demande la parole et fait une contre-proposition. D’après lui, pour suivre Liège, toutes les 

associations conseillères devraient être représentées par un directeur de leur site ou par deux 

différents directeurs.  

Le chancelier reprendra en disant : « On ne veut pas qu’il y ait de lien, mais j’avoue que c’est 

assez flou, il faudrait éclaircir ! ».  

Amaury de l’Emeraude demande la parole : « Didier Jérôme a retapé les statuts en 2000 et 

d’après cela, il y a un lien entre directeurs et conseillers. » Il demande qu’il y ait une exception 

pour l’Emeraude selon leur codex, si le vote est positif pour ce changement. Et il veut également 

avoir une primauté sur le fait que toute nouvelle calotte liégeoise doit absolument passer par 

l’Emeraude avant l’OSC.  

Jon appuie Amaury et d’après lui, il y a un parallélisme entre conseiller et directeur.  

Zippo affirme même que les directeurs sont ceux qui connaissent le mieux les conseillers.  

Mais Marko rétorque qu’il y a trop souvent des implications politiques, comme pour l’ENCBW 

qui a été obligé de venir à Louvain-la-Neuve, mais sans lien avec l’UCL, donc aucun avec le 

GCL non plus. Les directeurs ne seront jamais neutres.  

Vincent du Villon explique qu’historiquement, le tableau des conseillers et directeurs est le fruit 

d’un équilibre entre ces différents sites qui font parties de l’OSC. Le statut proposé reste flou, il 

faut que les conseillers choisissent leur directeur.  

Le Grand-Maystre s’allume une cigarette et calme l’assemblée qui semble tendue par cette 

proposition. Il propose ainsi qu’on la reporte parce qu’il y a des lacunes selon le site d’où 

provient le conseiller. Nous passons donc à la prochaine proposition.  
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Proposition 2: Modification des articles 7.8.2 et 7.8.3 "... les deux tiers des associations 

directrices en ordre de cotisation." 

Maxime corrige en disant que c’est bien la moitié des directeurs qui doivent être présente et en 

ordre de cotisation. Et non les deux tiers.  

S’enchaîne une pinaille générale quant à savoir quand on devrait payer sa cotisation, si un 

directeur ne s’est pas mis en ordre de cotisation depuis longtemps, est-ce qu’il paye la cotisation 

de l’an passé ou l’an avenir ? Ou faut-il tenir compte de leur précédente présence au directoire ? 

Devons-nous être obligé d’être toujours présent, même en utilisant une procuration ?  

Marko prend la parole dans tout ce brouhaha : « Si un directeur veut voter, il paye et c’est tout ! » 

Zippo l’appuie : « Oui ! Tu veux voter, tu payes !! » 

Maxime rappelle la proposition car il trouve que l’on s’éloigne trop.  

Vincent du Villon s’exprime à son tour : « La proposition est logique, arrêtons la pinaille, même 

si j’adore ça ! ».  

Nous procédons donc aux votes à main levée. 11 pour, 4 contre et une abstention. C’est donc 

accepté.  

 

Le Grand-Maystre poursuit avec une longue proposition, mais non moins importante :  

Proposition 3: Ajout d'un article 2.4 à définir et création d'un nouveau titre concernant la 

création d'un "Conseil des Grands-Cordons": 

                                  article 1: Le Conseil des Grands-Cordons regroupe exclusivement les 

anciens grands-maîtres de l'OSC qui ont acquis la dignité de Grand-Cordon. Il se compose d'un 

Président du Conseil, d'un Vice-Président du Conseil, et des autres Grands-Cordons. 

                                  article 2: Le Conseil des Grands-Cordons à comme objectif de veiller à la 

pérennité de l'Ordre et au bon fonctionnement des structures existantes, en particulier le Comité 

en fonction. A ce titre, il dispose d'un droit de regard sur tout ce qui concerne l'Ordre dans les 

limites mises en place par les présents statuts. 

                                  article 3: Le Président et le Vice-Président du Conseil veilleront à adresser 

un soutien au Comité et consisteront ainsi une source de conseils permanente. Le cas échéant ils 

adresseront également leurs remarques au Comité qui sera tenu d'en prendre compte. Le Président 

et le Vice-Président établiront au moins une fois l'an un texte à cet effet qu'ils transmettront au 

Comité lors du Directoire de Février. 

                                  article 4: Le Président est proposé par son prédécesseur et approuvé par le 

Directoire (idem chancelier). Le Président choisi son Vice-Président parmi les autres Grands 

Cordons de manière souveraine. La durée du mandat de ces fonctions est de trois années, 

renouvelable pour autant que le Directoire approuve. Si le Vice-Président démissionne, le 

Président nomme un nouveau Vice-Président. Si le Président démissionne, le Vice-Président est 

obligé de démissionner, et le Président sortant propose un nouveau candidat à la Présidence au 

Directoire. Les postes de Président et Vice-Président sont accessbiles à tous les Grands Cordons à 

l'exception du Premier Conseiller.                                  
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Les mains se lèvent un peu partout pour prendre la parole, des râleurs apparaissent déjà et des 

regards emplis de désarroi garnissent les deux ailes. Maxime explique avant qu’il y ait trop de 

pinailles et de critiques : « C’est afin d’éviter qu’un comité soit trop mou ou trop absent comme 

cela a déjà été le cas ! ».  

Le premier conseiller se lève car il ne comprend pas. Est-ce que cela servira à amener plus de 

grands-cordons aux directoires ? « Je vous rappelle que l’OSC est un ordre d’étudiants ! ». Marko 

lui rappelle à son tour que son année était tout sauf estudiantine.  

Amaury : « mais en tant que premier conseiller, pourquoi faudrait-il que le comité soit entouré 

autant ? ». Marko lui explique que cela permet aussi aux anciens grands-maystres de revenir, 

d’être impliqués, de s’informer. « Chaque Grand-Maystre appelle chaque année les anciens pour 

avoir leur avis, c’est normal. ». Le premier conseiller réplique « personne ne m’a appelé, moi ! ». 

L’officier grand-cordon lui rétorque que c’est normal.  

Un léger froid s’immisce dans le directoire. L’hiver est proche.  

Dave prend la parole et explique que le comité OSC est théoriquement cosmopolite, ne se connait 

pas et débute, d’où le besoin des anciens et de leur avis éclairé.  

Julien de l’Emeraude affirme même : « dans tous les ordres, on a tous son vieux de référence ! 

C’est quasi traditionnel.».  Et Jon l’appuie même en disant que ça ne reste que consultatif. Zippo 

réplique même : « Et le comité en fera ce qu’il voudra ! ».  

Le premier conseiller demande la parole et donne son avis : « trois ans renouvelable, c’est trop ! 

Il faut comme m’a dit Zippo, renouveler chaque année ! Et franchement, doit-on rendre cela 

officiel ? Beaucoup d’ordre ont des regroupements conseillers d’anciens Grand-Maître sans que 

ce soit dans les statuts. ».  

Maxime calme la pinaille qui tente de reprendre le dessus un peu partout dans l’assemblée et 

lance les votes. Les résultats sont de 9 pour, 4 contre et 2 abstentions. Ca ne passe donc pas. Nous 

en rediscuterons au prochain directoire.  

 

Dernière proposition :  

Proposition 4: Nouvel article 7.7.3 concernant l'organisation d'un Directoire en 

février/mars 

Le Grand-Maystre affirme que ce ne serait que bénéfique pour un meilleur fonctionnement de 

l’ordre. Dave propose même que l’échéance soit du 15 février au 15 mars pour l’organiser.  

Amo de l’Emeraude propose pour plus tard qu’il faudrait obligé plus explicitement qu’il faudrait 

plus souvent des conseils de la calotte. Maxime en tient compte et me demande de l’écrire. Ce 

que je fais.  

Nous procédons aux votes. Nous obtenons à l’unanimité 15 pour, des dernières personnes 

présentes pouvant voter.  
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Avant de clôturer le directoire, Jon, officier Grand-Cordon fait une proposition importante pour le 

prochain directoire : « Pour l’article 7.5.3. Il faudrait remplacer : en cas d’égalité, la voix du 

Grand-Maystre est prépondérante, par : en cas d’égalité, le chancelier fait un afond et la voix du 

Grand-Maystre est prépondérante. ». Je prends note de sa proposition et invite Dave à en reparler 

avec son futur comité pour pouvoir voter au prochain directoire.  

 

Sur ces bonnes paroles, Maxime déclare que le directoire est terminé. A titre d’information, le fût 

de bière aussi. Nous rangeons la salle et rejoignons les jeunes vandales qui guindaillent partout 

dans Louvain-la-Neuve en ce soir du 20 octobre 2011 au grand dam du bourgmestre. 
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N’oubliez pas votre Bob !!! 
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